
議会運営委員会協議結果 

日時：平成３０年９月５日（水） 

                              開会：午前１０時００分 

                              閉会：午前１０時３２分 

場所：委員会室 
 

 

１．委員会審査結果について 

【小野田靖局長】委員会審査結果は別紙資料１のとおりとなりました。本会議での採決については、 

議案第５２号 反対討論があるため、挙手採決 

議案第５３号から５７号 全会一致のため、簡易採決 

議案第５８号 全会一致のため、簡易採決 

議案第５９号 全会一致のため、簡易採決 

以上の採決でよろしいかご協議をお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】議案第５２号は挙手採決、議案第５３号から５７号、議案第５８号、議案第５９号は 

簡易採決としてよろしいでしょうか。 

 了承 

 

２．討論の通告について 

討論の通告：２件 鈴木幸彦議員   議案第５２号に対する賛成討論 

中川健一議員   議案第５２号に対する反対討論 

【小野田靖局長】討論の通告は２件です。鈴木幸彦議員から議案第５２号に対する賛成討論、中川健一議 

員から議案第５２号に対する反対討論の通告があります。討論の順は、反対、賛成と交 

互になりますので、よろしくお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】討論の通告は２件で、討論の順番は、最初に中川健一議員の反対討論、次に鈴木幸彦 

議員の賛成討論でよろしいでしょうか。 

 了承 

 

３．議会運営委員会行政視察について 

  日 程：平成３０年１０月２５日（木）・２６日（金） 

  視察先：滋賀県大津市、京都府福知山市 

  テーマ：議会改革、議選監査委員について 

【鈴木幸彦委員長】議会運営委員会の視察は、１０月２５日（木）に滋賀県大津市、２６日（金）に京都 

府福知山市で調整がつきました。大津市では議会ＢＣＰや議選監査委員についてを主 

に、福知山市では議会改革への取組みを視察事項としたいと思います。質問事項があ 

れば９月１４日（金）までに事務局へ連絡してもらいたいと思いますがよろしいでし 

ょうか。 

 了承 

 

【嶋崎昌弘議長】視察には例年通り議長の代わりに副議長に同行していただきたいと思いますので、ご協 

議をお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】議長の提案のとおり、視察には副議長に同行していただくこととしてよろしいでしょ 

うか。 

          了承 

 

 



４．議会運営の改善提案について 

【鈴木幸彦委員長】８月２０日（月）に中川委員より提案のありました議会運営の改善提案について、採 

り上げるかどうか各会派で調整していただくようお願いしていましたので、各会派の 

回答をお願いします。 

 【中村宗雄委員】創造みらい半田は、改善提案を採り上げないとしました。理由は、多岐にわたって提案 

をしていただいていますが、それをした時にいいこともあるけど悪いこともあります。 

例えば時間的な制約、特別委員会を作って予算を審議した場合、今までのように全体に 

かける審議時間が少なくなります。そういったことも含め、今やっている方法に問題が 

あるわけではないので、必要ないのではという結論になりました。また、中川議員が持 

論を展開したいのであれば、一般質問や反対討論という手段もあると思います。 

 【山本半治委員】公明党も改善提案を採り上げないものです。今の進め方で問題がなく、提案だと時間が 

かかりすぎると思います。 

 【小出義一委員】志民ネットも現状に問題がないと思いますので、改善提案を採り上げないものです。 

 【中川健一委員】日本維新の会・無所属連合は是非採り上げていただきたいものです。私は現状に問題が 

あるとして改善提案をしたんですが、公明党や志民ネットは問題がない、創造みらい半 

田はいいとこもあるけど悪いところもあるという意見でした。予算審査での具体的な問 

題があると思いますので、問題がないというのは疑問です 

 【小出義一委員】まったく問題がないとは思いませんが、例えば部を越えたことなどは一般質問もできる 

ので、大きな問題ではないと思います。 

≪休憩≫ 

≪再開≫ 

 【鈴木幸彦委員長】各会派のご意見を伺いまして、今回は中川議員の提案は採り上げないものとしてよろ 

しいでしょうか。 

 了承 

 

 

５．その他 

（１）議会運営委員会の開催について 

９月２１日（金）午前１０時  委員会室 

 

 

（２）全員協議会の開催について 

９月 ６日（木）本会議終了後  全員協議会室 

９月２１日（金）午後１時３０分 全員協議会室 

１０月 ９日（火）午後１時３０分 全員協議会室 

【小野田靖局長】９月６日（木）の全員協議会は、報告案件１件、「常滑市・半田市医療提供体制等協議会 

について」ですので、よろしくお願いします。 

 

（３）議員総会の開催について 

９月２１日（金）全員協議会終了後 全員協議会室 

 

 

（４）事業評価対象個別施策について 

    ９月２１日（金）議員総会で各常任委員会より評価結果を報告 

    ９月２６日（水）本会議終了後、正副議長及び各常任委員会委員長で市長へ報告 

【鈴木幸彦委員長】（３）議員総会と（４）事業評価対象個別施策については関連がありますので、一括し 

て説明してください。 



【小野田靖局長】議題は政務活動費成果の報告についてと事業評価対象個別施策評価結果の報告ですので、 

よろしくお願いします。 

【嶋崎昌弘議長】各常任委員会の事業評価対象個別施策は、別紙資料のとおり決まりました。今後のスケ 

ジュールは、９月２１日（金）の議員総会で各常任委員会より評価結果を報告していた 

だき、表記など調整していただきます。その後、９月２６日（水）本会議終了後、正副 

議長及び各常任委員会委員長で市長へ報告したいと思いますので、ご協議をお願いしま 

す。 

【鈴木幸彦委員長】議長の説明したスケジュールで行いたいと思いますがよろしいでしょうか。 

           了承 

【鈴木幸彦委員長】各常任委員会は、９月２１日（金）までに取りまとめをお願いします。 

 

 

（５）小中学校及び幼稚園への空調機設置に係る国の予算に対する緊急要望について 

【嶋崎昌弘議長】市長と議長の連名で、この地域の伊藤忠彦衆議院議員に提出します。知多半島全市で同 

様の要望をしますのでご承知おきください。 

 

 

（６）平成３０年度半田市立保育園・こども園運動会の開催について 

【小野田靖局長】健康子ども部より、半田市立保育園・こども園運動会の開催について案内がありました 

ので、よろしくお願いします。 

【嶋崎昌弘議長】今までは各議員の交換箱に案内が入っていたと思いますが、今回、添付した資料にある 

ように、下３行に保護者に紹介するため１週間前に出席の連絡をするよう案内されてい 

ます。保護者への紹介は必要ないと思いますので下３行は削除するよう健康子ども部長 

に話をしてもよいか、ご協議をお願いします。 

 【石川英之議員】各保育園の判断に任せず、一切紹介なしで統一していただければと思います。 

 【中川健一議員】県会議員、国会議員も紹介なしでいいのではないでしょうか。 

≪休憩≫ 

≪再開≫ 

 【鈴木幸彦委員長】市議会議員の来賓紹介はなしということでよろしいでしょうか。 

           了承 

【鈴木幸彦委員長】市議会議員を除く他の議員の来賓紹介については触れないということで賛成の委員は 

挙手をお願いします。 

 （賛成５名：小出、山本、中村、石川、澤田）（反対１名：中川） 

賛成多数ですので、市議会議員を除く他の議員の来賓紹介については触れないことと 

してよろしいでしょうか。 

         了承 

 

 

（７）その他 

          なし 

 


